

- [Archivo](#)
- [servicios](#)

Buscador de abc

buscador Buscar Buscar



[Noticias agencias](#)

[Ateneo de Madrid acoge la presentación de un libro sobre 'lugar de la Mancha'](#)

(Castilla La Mancha) LITERATURA-LIBROS | > AREA:
27-04-2015 / 11:30 h EFE

El investigador conquense José Manuel González Mujeriego presenta mañana en el Ateneo de Madrid su libro 'Lo que Cervantes calló', en el que apunta algunas conclusiones sobre el 'lugar de la Mancha' que no desvela Miguel de Cervantes en Don Quijote de la Mancha.

González Mujeriego ha estudiado los mapas de la primera época de Cervantes, antes del cambio territorial en el Campo de Montiel (Ciudad Real) que acordó Felipe II en 1575, y ha situado el 'lugar de la Mancha' en Mota del Cuervo (Cuenca), según ha explicado a Efe.

Coincidiendo con el cuarto centenario de la publicación de la segunda parte del Quijote, este autor ha publicado sus investigaciones de dos años y medio, cotejando los mapas que tenía Cervantes con los satélites actuales, y ha establecido con precisión cual era el Campo de Montiel que conoció Cervantes.

En la actualidad, la Mancha abarca un territorio bastante más extenso que el llamado 'Común de la Mancha' de la época de Cervantes, que estaba formado por 22 pueblos con capital en Campo de Criptana, primero, y Quintanar de la Orden, después.

Es decir, no estaban en la Mancha que conoció Cervantes localidades como Villanueva de los Infantes, Argamasilla de Alba o Alcázar de San Juan, pero sí formaban parte de aquella comarca municipios como Mota del Cuervo, El Toboso, Miguel Esteban, Pedro Muñoz, La Villa de Don Fadrique, Quintanar de la Orden y Manjavacas (hoy integrada en Mota del Cuervo).

Cuando Cervantes tenía 28 años y había recorrido bastantes pueblos de la comarca e incluso participado en la Batalla de Lepanto, Felipe II proclamó capital del Campo de Montiel a Villanueva de los Infantes y fijó el nuevo territorio de esta comarca.

Lo que González Mujeriego defiende en su libro es que cuando Miguel de Cervantes cita al 'antiguo y conocido Campo de Montiel' se refiere al que había conocido durante la primera parte de su vida, y rechaza, por tanto, teorías de otros cervantistas que utilizaron mapas muy posteriores a las andanzas de Cervantes y que han llegado, en su opinión, a "conclusiones desacertadas".

Además, este investigador alberga pocas dudas sobre que 'el lugar de la Mancha' que no desvela Cervantes es el mismo en 'Don Quijote de la Mancha' y en 'Los trabajos de Persiles y Sigismunda', teniendo cuenta, en particular, que el escritor trabajó en ambos libros al mismo tiempo.

Noticias relacionadas

- [El entremés centra las Jornadas de Teatro Clásico de Almagro](#)

El programa de las jornadas, según concretó, estará conformado por nueve conferencias, cuatro comunicaciones, tres mesas redondas y la **presentación** de un **libro**.

- [Retales del pasado para salvar el legado en el presente](#)

En mayo publica «Las Puertas del Paraíso» Carolina Molina (**Madrid**). Autora de «La Tabla Esmeralda» y «La Piel Dorada» Olalla García (**Madrid**).

- [Así suena la primavera en cada Comunidad de España](#)

El sonido de los pájaros traslada al visitante a una atmósfera de sosiego primaveral. 12 Castilla-La **Mancha**. Es precisamente el sonido de los caballos lo que hace característico este ...

- [Miguel Esteban «es el lugar de La Mancha» en El Quijote](#)

El tercer ponente, el ingeniero agrícola y del Medio Rural José Arias, afirmó rotundamente que «está clarísimo que Miguel Esteban es el **lugar** de La **Mancha**».

- [Dos semanas de lectura impulsada por la Diputación](#)

Allí estará Antonio Pérez Henares con su novela «La Tierra de Álvaro Fáñez» y en esta localidad se presentará el **libro** «El Vítor».